

IRLANDE. — L'Université catholique d'Irlande. — C'est l'une des questions du jour, dans le monde politique où les deux partis opposés, conservateurs et libéraux, cherchent à se concilier l'appui nécessaire des Irlandais. N'oublions point que, quel que soit le parti vainqueur aux élections prochaines, les Irlandais disposeront du gouvernement, et ils ne consentiront point à composer une majorité numéro deux. S'ils insistent pour l'université catholique, ils obtiendront *forcément* leur université catholique. Voici, au sujet de cette université, quelques détails et quelques chiffres qui ne manquent point d'intérêt. Cinq collèges dépendent de l'université actuelle, et voici leurs dotations respectives : Trinity College reçoit 950,000 francs de subvention, chacun des trois Queen's College 250,000 francs, rien que pour la section des lettres, University College, le *seul* collège catholique, reçoit ... rien du tout. C'est plus simple et le comptable n'a pas de préoccupations.

L'administration de l'Université daigne lui faire l'aumône — gracieuseté naturellement toujours révocable — de 112,500 francs. Queen's College de Cork reçoit 250,000 francs et obtient 60 distinctions universitaires ; Queen's College de Galway reçoit la même subvention et compte 249 distinctions ; Queen's College de Belfast toujours même subvention et 632 distinctions. Le collège catholique ne reçoit rien du tout et obtient 704 distinctions.

Détail instructif ! Il y a plus de protestants au collège catholique qu'il n'y a de catholiques au collège protestant de Belfast, ce qui prouve surtout — est-ce qu'il est nécessaire de prouver cela — que les catholiques sont toujours plus réelle-